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Когда инициатива не наказуема  
Поговорим откровенно об инициативном 
бюджетировании по-вартовски с тем, 
кто за это ответственен.

Сердце промышленного города    
Мы не только расскажем о модернизации 
энергосистемы Нижневартовска, 
но и покажем процесс на фото.

Нас хлебом не корми... 
Вартовчане обнаружили мусорные баки, 
наполненные буханками хлеба. 
А чье это, собственно?

Е-МОЕ!Е-МОЕ! ОТ ПЕРВОГО ЛИЦАОТ ПЕРВОГО ЛИЦА ЖКХЖКХ
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

18 июня, администрация про-
ведет очередной прямой те-

лефонный провод с жителями Нижне-
вартовска. Он начнется в 12.30 и 
продлится час. На вопросы жителей от-
ветят заместители главы города На-
дежда Волчанина (тел. 24-14-10), Мак-
сим Коротаев ( тел. 41-69-79), Николай 
Лукаш (тел. 24-22-63), Виктор Ситни-
ков (тел. 24-12-20), Дмитрий Кощенко 
(тел. 24-13-34), Татьяна Шилова (тел. 
24-15-11), а также управделами адми-
нистрации Наталья Морозова (тел. 
24-15-13) и начальник юруправления 
Александр Крутовцов (тел. 24-53-24).

С пециалисты сервиса путеше-
ствий Tutu.ru оценили динамику 

цен на полеты в города России из Ново-
сибирска за год. По данным исследова-
ния, в целом авиабилеты эконом-класса 
подорожали на 13%. Сильнее всего – 
почти на треть – подорожали билеты в 
Сургут: средняя стоимость перелета со-
ставляет 6,7 тыс. руб. На втором месте 
по темпам роста стоимости – Нижневар-
товск (+18%).

В Югре стартовала акция «Прием 
монет от населения». Теперь все 

желающие смогут опустошить домаш-
ние копилки и отнести монеты в банк, 
чтобы обменять их на банкноты или 
зачислить на свой счет. Речь прежде 
всего о монетах 1, 5, 10 и 50 копеек. В 
Нижневартовске обменять их можно в 
офисе банка «Ренессанс Кредит», фили-
алах банка «Агропромкредит» (вклю-
чая пос. Излучинск), подразделениях 
банка «ФК Открытие».

Н а торжественной церемонии 
закрытия XVII международ-

ной экологической акции «Спасти и 
сохранить» первый заместитель гу-
бернатора Югры, председатель орг-
комитета акции Геннадий Бухтин 
поблагодарил всех участников и орга-
низаторов мероприятий за труд и лю-
бовь к родному краю. Нижневартовск 
стал победителем экологического 
конкурса в номинации «Лучшее муни-
ципальное образование в сфере отно-
шений, связанных с охраной окружа-
ющей среды».

В рамках акции «Сады предпри-
нимателей» состоялось благоу-

стройство территории в 18 микрорай-
оне Нижневартовска. На улице Мира, 
93 представители бизнес-сообщества 
вместе с активными горожанами вы-
садили аллею из кустов калины. Сад 
в новом микрорайоне решили назвать 
Калиновым. На придомовой террито-
рии высажено 64 дерева: 34 калины, 
13 кустов шаровидной ивы, 7 – сире-
ни, 10 елей и 13 кустов спиреи разных 
видов.

Все идем на открытие!
СОБЫТИЕ

Виктор Малеев 
Юрий Ипполитов

С егодня стартует самый главный 
нижневартовский праздник – 

«Самотлорские ночи-2019». В этом году 
фестиваль будет посвящен сразу трем 
событиям – 50-летнему юбилею про-
мышленного освоения Самотлора, Году 
семьи в Югре и Году театра в России. 

Открытие состоится на стадионе 
имени А.М. Беляева в 22.00. Организа-
торы приглашают вартовчан прийти 
заранее. За час до открытия фестиваля 
жителей и гостей города с интерактив-
ной программой встретит ди-джей и 
музыкант Baldos из Санкт-Петербурга. 
Поприветствуют зрителей ростовые 
куклы, ходулисты и более 100 волон-
теров, которые будут угощать горожан 
фирменными сладостями с логоти-
пом фестиваля. Билеты на церемонию 
открытия можно приобрести в кассе 
Дворца искусств (стоимость – 200 руб-
лей). Церемония открытия состоится 

при любой погоде. После концерта на 
набережной в 00.00 запланирован фей-
ерверк.

В течение трех фестивальных дней 
пройдет 95 мероприятий разного на-
правления, для всех возрастов, каждый 
найдет себе досуг по душе. Традицион-
но основными площадками станут набе-
режная реки Обь, Комсомольское озеро, 
улица Дружбы Народов, территория ДК 
«Октябрь» и площадь Нефтяников. На 
набережной 15 и 16 июня с 10.00 до 22.00 
организуют выставку декоративно-
прикладного искусства «Город масте-
ров». Креативные люди из разных горо-
дов представят народные и современ-
ные изделия декоративно-прикладного 
творчества, проведут мастер-классы 
и творческие лаборатории. Всего бо-
лее 140 мастеров. Во время автобусных 
экскурсий «От села до города» 15 июня 
в 14.00 и в 16.30 горожанам расскажут 
историю Нижневартовска и покажут 
современные достопримечательности. 
16 июня в 22.00 состоится экскурсия по 
ночному городу. Место сбора – монумент 
«Флаг» на набережной. Новой площад-

кой станет Нижневартовский краевед-
ческий музей, где пройдет Международ-
ная выставка-конкурс малоформатной 
графики и экслибриса «Самотлор-2019», 
посвященная 50-летию Самотлорского 
месторождения. Также пройдет фести-
валь уличных театров «Небесные ку-
лисы», участниками которого станут 
артисты из Нижневартовска, Сургута, 
Мегиона и Самары. Он начнется 15 ию-
ня в 17.00 в амфитеатре на набережной. 
В режиме нон-стоп до позднего вечера 
пройдут показы спектаклей. 

Завершится 44 фестиваль искусств, 
труда и спорта «Самотлорские ночи» на 
набережной реки Обь. 16 июня в 20.00 
начнется церемония закрытия, на кото-
рой выступят вокальные и хореографи-
ческие коллективы учреждений куль-
туры Нижневартовска. Продолжит про-
грамму популярная эстрадная певица и 
телеведущая Юлиана Караулова.

Подробное расписание всех меропри-
ятий, которые пройдут во время фести-
валя искусств, труда и спорта «Самот-
лорские ночи», размещено на официаль-
ном сайте: www.samotlorfest.ru. 
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МНЕНИЕ АВТОРА 

ОСИРОТЕВШИЕ 
ИСТОКИ ПАМЯТИ

П р и з н а т ь с я , 
я собирался 

написать о другом. О 
нашем скотском от-
ношении к хлебу. В 

силу некоторых событий тему актив-
но обсуждают… Но случилось то, что 
отодвинуло на второй план все «хай-
повые» сюжеты. Страшные новости пе-
риодически возвращают нас к мысли о 
тех, кто грабит и убиваит стариков. Да 
и каких стариков-то, замечательных!.. 

В моей памяти навсегда оста-
нется дикое убийство настоящего 
нижневартовского ученого Фелик-
са Николаевича Рянского. Когда два 
отморозка ради банковской карточ-
ки оборвали его полную научных пла-
нов жизнь. И вот произошла очеред-
ная чудовищная трагедия. Не стало 
Лидии Станиславовны Таскаевой – че-
ловека глубоких гуманистических це-
лей. Пьяный недочеловек убил преста-
релую женщину в ее же доме из-за то-
го, что она не дала ему денег на водку. 
Отморозок бил ее по голове, пока она не 
упала бездыханной. А потом пытался 
скрыть следы преступления, устроив 
пожар. Да, его поймали, как изловили и 
убийц Рянского. Только людей, которы-
ми наш город по праву гордится, уже не 
вернуть. 

Всю свою жизнь Лидия Станиславов-
на боролась с мракобесием и взывала 
к памяти убиенных в сталинских лаге-
рях. Смелый человек, она шла напро-
лом, добиваясь, чтобы в старой части 
города установили памятник жертвам 
политических репрессий. 15 лет она бы-
ла бессменным руководителем обще-
ственной организации «Истоки памя-
ти», объединившей в Нижневартовске 
и за его пределами жертв сталинско-
го террора, их родных и просто нерав-
нодушных к кровавому тоталитарному 
прошлому людей. 

Лидия Станиславовна была очень от-
крытым, искренним человеком. От то-
го, видимо, и рождались в ее душе сти-
хи. Правда, она их так и не опублико-
вала. Все собиралась, надеялась, что в 
этом году возьмется… Было у нее много 
и других идей-задумок, первая из кото-
рых – это благоустройство памятника. 
Вот что сама Лидия Таскаева написа-
ла на своей страничке в социальной се-
ти «Одноклассники» в конце прошлого 
года: «…у меня планы на будущий год: 
озеленить, украсить, сделать это место 
привлекательным для жителей Старо-
го Вартовска, чтоб они могли там отды-
хать, гулять с ребятишками, радовать-
ся тому, что вокруг них – такое краси-
вое место! Очень хочу вместе с админи-
страцией, учителями и детьми средней 
школы № 1 получить муниципальный 
грант и закупить цветы, кустарники, 
чтобы преобразить этот участок в зеле-
ный парк!..» Наверняка, планы эти сбу-
дутся… Только, увы, теперь уже без нее.

Есть какая-то чудовищная неспра-
ведливость судьбы в том, что лучшие, 
светлые люди, стремящиеся сделать 
мир добрее, погибают от рук подон-
ков. И сколько бы некоторые из этих 
подонков ни рядились в одежды бла-
гочестивых граждан, ни маскировали 
свои пороки, ни ходили в храмы, луч-
ше они не становятся. Это они убивают 
беззащитных животных, насилуют де-
тей, грабят стариков… Только я не ста-
ну повторять вслед за оппонентами Ли-
дии Станиславовны, мол, Сталина на 
них нет. По нынешним законам 46-лет-
нему убийце грозит до 15 лет строгого 
режима. Очень надеюсь, что ему удаст-
ся выжить с этим грехом в зоне, где по-
добные вещи очень негативно тракту-
ются сидельцами, так, чтобы вышел он 
на свободу и мучился душой и телом до 
конца своей никчемной жизни. 

Александр ШНЕУР, 
журналист
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Будет полная поддержка
ОБЩЕСТВО

Виктор Малеев  Юрий Ипполитов

И нициативные партийцы из ЛДПР, которые высту-
пали за отмену передачи в концессию имущества 

нижневартовских предприятий ЖКХ неожиданно остались 
без поддержки своего руководства. Посетивший Нижневар-
товск депутат Госдумы Евгений Марков однопартийцам по-
сочувствовал, но открыто поддержал местные власти. Более 
того, Марков подчеркнул, что по всем вопросам готов оказы-
вать поддержку городским властям на федеральном уровне.

Программа пребывания депутата в нашем городе была на-
сыщенной. Сначала он пообщался с главой города Василием 
Тихоновым, потом провел депутатский прием, посетил город-
ские стройки, поликлинику, встретился с уже названными ак-
тивистами, побывал на самих предприятиях ЖКХ и под зана-
вес присоединился к общему собранию на заданную тему в 
центральной городской библиотеке. Тут были все – и против-
ники концессии, и руководство города, и, собственно, сам Ев-
гений Марков. В общем, либерал-демократ и не «за» концес-
сию, но и не «против» нее, тем более, что он лично убедил-
ся, что все здесь происходит согласно федеральным законам. 
Правда он попытался убедить присутствующих, что необхо-
димую Нижневартовску модернизацию системы ЖКХ можно 
было бы провести и без помощи такой формы как концессия.

- Местные власти говорят, что других вариантов привлечь 
сразу многомиллионные инвестиции сюда не получится, а я 
вам приведу пример Сургута. Там в свое время деньги нашли 
в Европейском банке развития и реконструкции, – объявил 
Марков, но тут же сделал оговорку, – правда, это было еще до 
санкций… Теперь-то в Европе денег для российских проектов 
не дают…

- Минуточку, – вклинился в разговор Василий Тихонов, – а 
что при этом стало с сургутскими коммунальными платежа-
ми? Там цены несоразмерно выше по сравнению даже с тем та-
рифом, который запланирован в Нижневартовске…

После этого протестный энтузиазм депутата как-то быстро 
пропал, и больше он возражений не имел. Правда, очень просил 
местные власти почаще встречаться с активистами, чтобы все 
доводы за те или иные решения сразу доходили до людей. Глава 
города заверил, что он и раньше был только «за» и уже множе-
ство раз встречался с инициаторами несостоявшегося референ-
дума, но готов делать это и впредь. Со своей стороны Евгений 
Марков подчеркнул, что в Москве пристально следят за процес-
сами в Нижневартовске и раскрыл секрет: наш город собира-
ется посетить Владимир Жириновский. Надо сказать, радость 
эта для нашего небольшого города весьма сомнительная, если 
учесть, что нередко лидер ЛДПР приезжает в города России на 
своем железнодорожном составе в сопровождении целой армии 
активистов и статистов массовки. Впрочем, глава города сказал, 
что в мэрии будут очень рады. Оказывается, когда против оппо-
зиции не включают режим тотального игнорирования, а их ли-
дерам становится не на что пенять, то и предложить что-то кон-
структивное электорату им становится значительно труднее.

Нам любые дороги дороги

Их быт стал действительно дивным

ИНФРАСТРУКТУРА

Павел Колин                  Юрий Ипполитов

Г лобальный ремонт уже существу-
ющих и прокладка новых маги-

стралей в этом году станут серьезным 
испытанием для вартовчан. Напом-
ним, финансирование работ по ремон-
ту улично-дорожной сети города ста-
ло доступным благодаря включению 
Нижневартовска в число участников на-
ционального проекта «Безопасные и ка-
чественные дороги». В этом году на ре-
конструкцию дорог в столице Самотлора 
выделено больше 500 млн рублей. Их в 
летний период 2019 года планируется 
отремонтировать в Нижневартовске бо-
лее 17,5 км. 

Глава города Василий Тихонов заве-
рил, что все службы тщательно про-
думали логистику этого масштабного 
предприятия и неудобства будут ми-

нимизированы. Что касаемо ремонта, 
то его график составлен при непосред-
ственном участии вартовчан, которые 
голосовали по вопросу приоритетности 
восстановления городских автомобиль-
ных магистралей. Не осталось участка, 
представленного на выбор жителям, за 
который бы не проголосовали горожа-
не. Лидерами по итогам народного от-
бора стали 15 участков автодорог. Ни-
когда еще в столице Самотлора столько 
работ по реконструкции дорожного по-
лотна не планировалось провести одно-
временно.

Ремонтом планируется охватить 
важнейшие дорожные артерии горо-
да: улицы Интернациональную, Ханты-
Мансийскую, Ленина и другие. Ремонт 
улицы Лопарева уже начался и завер-
шится до конца июня. 

- В прошлом году часть дороги по ули-
це Лопарева мы отремонтировали. Бы-
ли средства на продолжение работ, но 

не нашли подрядчика. В этом году аук-
цион на проведение ремонта выиграла 
компания «Северавтодор», – рассказал 
руководитель муниципалитета.

Перекрыли для ремонта и улицу Пик-
мана возле мечети. Из-за этого автобусы 
№ 23 и № 26 изменили свои маршруты и 
стали ходить по следующей схеме: ули-
ца Пермская – улица Интернациональ-
ная – улица Ханты-Мансийская – улица 
Мира. Далее – по маршруту. 

Кроме укладки асфальта, на всех доро-
гах заменят бордюры, обустроят панду-
сы, а на пешеходных переходах появит-
ся тактильная плитка для удобства сла-
бовидящих граждан. Специалисты ре-
комендуют автолюбителям отказаться 
от выезда на свежеуложенный асфальт 
до открытия движения на отремонти-
рованном участке. Необходимо, чтобы 
современный материал, который будут 
использовать дорожники, «отлежался» 
после проведения работ.

НОВОСЕЛЬЕ

Соб. инф.

К лючи от нового жилья получи-
ли 35 семей из поселка Дивного. 

Их дома были признаны аварийными и 
подлежат сносу. Новые квартиры распо-
ложены на ул. Заводской, 28а, ул. Льва 
Толстого, 11а, ул. Салманова, 3 и 5.

По словам начальника управления 
по жилищной политике администра-
ции Нижневартовска Ирины Потамош-
невой, гражданам, проживающим в до-
мах, признанных аварийными, положе-
но новое жилье аналогичной площади. 
Важно отметить, что квартиры обору-

дованы с применением «умных» тех-
нологий управления. Например, уста-
новлены приборы учета, которые авто-
матически будут отправлять показа-
ния управляющей компании. Сами до-
ма – новой серии, они максимально до-
ступны для маломобильных категорий 
граждан, родителей с колясками. Ранее 
во всех строениях старой версии меж-
ду первым этажом и лифтом был лест-
ничный пролет. В новых домах лифт 
опускается в так называемую нулевую 
точку первого этажа, ведущую прямо к 
входной двери и пандусу.

- В текущем году на реализацию ме-
роприятий по расселению граждан из 
аварийных строений предусмотрено 

92,8 млн руб. Однако уже сейчас выделе-
но дополнительное финансирование в 
размере 318,7 млн руб. На 411,5 млн ру-
блей, мы сможем купить 146 квартир и 
расселить жителей 18 домов, – пояснил 
заместитель директора департамента 
ЖКХ Ринат Назмутдинов.

Переселение четырех домов посел-
ка закроет список на 2019 год. Вместе 
с ними новоселье отпразднуют семьи, 
чье жилье должны были начать сносить 
только в 2020 году. Как отметил Ринат 
Назмутдинов, порядка 10 домов из спи-
ска на 2020 год начнут расселять в июле 
этого года. Из этого списка останется 30 
строений, которые в планах на расселе-
ние стоят в конце текущего года.
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СУД ДА ДЕЛО

ГОП-СТОП... И ДЕЛО ЗАВЕЛИ

В полицию Нижневартовска с за-
явлением о том, что стал жерт-

вой грабителя, обратился 32-летний 
местный житель. Правоохранители 
нашли преступника.

Сотрудниками полиции установ-
лен подозреваемый в грабеже 34-лет-
ний мужчина. Находясь около одно-
го из домов на проспекте Победы, он 
открыто выхватил сотовый телефон 
у вартовчанина. Известно, что ранее 
злоумышленник привлекался к уго-
ловной ответственности за престу-
пление в сфере незаконного оборота 
наркотических средств.

В отношении задержанного мужчи-
ны возбуждено уголовное дело и из-
брана мера пресечения в виде подпи-
ски о невыезде.

КРУГОМ 
МОШЕННИКИ И ВОРЫ

В нижневартовскую полицию 
обратился 45-летний житель 

города, ставший жертвой мошенни-
ков. Мужчине позвонил неизвест-
ный и предложил купить сотовый 
телефон со скидкой 85%. Заказ не-
обходимо было оформить на сайте 
kupon-market.ru. Вартовчанин опла-
тил посылку на почте наложенным 
платежом в сумме превышающей 
12 тысяч рублей, но вместо обещан-
ного телефона обнаружил гаджет 
наименьшей стоимостью. По дан-
ному факту возбуждено уголовное 
дело.

А вот вартовчанка попала на воров 
при оформлении кредита в интерне-
те. Женщина оформила заявку на по-
лучение 500 тысяч рублей. Ее предва-
рительно одобрили, однако «сотруд-
ник» банка запросил данные банков-
ской карты, якобы для того, чтобы 
проверить платежеспособность за-
емщицы. После того, как вартовчан-
ка назвала реквизиты, с ее счета спи-
салось 110 тысяч рублей. Возбуждено 
уголовное дело.

ЭТО ПРОСТО ЭПИДЕМИЯ…

В Нижневартовске произошло 
дорожно-транспортное проис-

шествие в районе дома 31/2 по ули-
це Мира. Водитель «Тойоты», будучи 
в нетрезвом состоянии, не справился 
с управлением и врезался в припар-
кованные во дворе автомобили «Той-
ота», «Фольксваген» и «Сузуки». Из 
людей никто не пострадал. 

Как рассказали в пресс-службе 
ГИБДД Нижневартовска, этот случай 
стал не единственным за последние 
дни. Так, в воскресенье днем, води-
тель автомобиля ВАЗ-2107 в одном из 
дворов врезался в припаркованный 
«Форд». После инспекторы ГИБДД 
установили, что нарушитель так же 
был пьян.

ИЗЪЯЛИ И ОШТРАФОВАЛИ

В ходе таможенного досмотра 
международного почтового 

отправления из Китая, поступивше-
го в адрес вартовчанки, был обнару-
жен 41 чехол-накладка для мобиль-
ных телефонов с надписью «APPLE» 
и известным лейблом в виде надку-
шенного яблока. 

По информации, представленной 
компанией «Эппл Инк.», правооб-
ладателя товарного знака «APPLE», 
присланные чехлы контрафактные, 
товарные знаки на них размещены 
незаконно. Размер ущерба владелец 
бренда оценил в 96,4 тысячи рублей. 
По факту незаконного использова-
ния чужого товарного знака возбуж-
дено дело об административном пра-
вонарушении.

Нас хлебом не корми...
Е-МОЕ!

Виктор Малеев

В артовчане обнаружили мусорные 
баки, полненные буханок хлеба. 

Об этом сообщается в группе «ЧП в Ниж-
невартовске» в соцсети «ВКонтакте».

«Раньше за это бы расстреляли! А пен-
сионеры и ветераны крохи собирают. 
Сети магазинов выбрасывают», – про-
комментировали авторы группы фото, 
которое прислали подписчики.

Некоторые высказались за то, что 
продукты надо отдавать нуждающим-
ся. Другие напомнили, что раздавать 
просроченную еду нельзя. Нас же в ре-
дакции занял другой вопрос: а где и ког-
да был сделан этот снимок, возле како-
го такого магазина? Благо, автор сним-
ка сделал громкую, но сомнительную 
рекламу коммунальной фирме, в кон-
тейнерах которой обнаружилось сра-
зу столько буханок хлеба. Мы связа-
лись с предприятием и выяснили, что 
таким образом от биологических отхо-
дов решила избавиться неоднозначно 
ведущая себя в Нижневартовске феде-
ральная сеть «Магнит» (ул. Северная, 
17). Очевидно, что для этой торговой 
структуры не писаны ни местные зако-
ны, ни федеральное законодательство. 
Что уж здесь говорить про не писанные 
морально-этические нормы…

Присоединяйтесь, это удобно
В «НЭСКО» подведены итоги работы «Автосекретаря»

УСЛУГИ

Пресс-служба ООО «НЭСКО»

В «Нижневартовской Энергосбытовой компании» про-
анализированы звонки, поступившие на телефонный 

номер 408-608 – многоканальную линию, предназначенную 
для передачи показаний электросчетчиков. За 6 месяцев ра-
боты автоматизированного сервиса «Автосекретарь» количе-
ство показаний, переданных через эту форму общения с насе-
лением, увеличилось почти в семь раз: со 136 до 922 в месяц. 

Напомним, эта услуга появилась на предприятии в декабре 
прошлого года. И была организована для удобства потреби-
телей из числа физических лиц. Те клиенты, которые имеют 
прямые договоры с Энергосбытом, теперь могут воспользо-
ваться налаженным автоматизированным сервисом по прие-
му показаний приборов учета электроэнергии. 

По телефонному номеру 408-608 вартовчане могут в лю-
бое время дня и ночи передать показания счетчика. Для это-
го нужно перевести аппарат в тональный режим, дозвонить-
ся, после чего, следуя инструкциям голосового меню, набрать 
номер своего лицевого счета. Далее система уточнит тип при-
бора учета (однотарифный, либо двухтарифный – день/ночь) 
и предложит потребителю ввести показания счетчика. Пере-
данные данные будут сохранены в базе данных и после про-
верки приняты к расчету. А если в момент передачи показа-
ний допущена ошибка, потребителю будет предложено вы-
полнить операцию еще раз. 

Для того, чтобы в платежном документе отображались ак-
туальные данные, «НЭСКО» рекомендует своим потребите-
лям передавать показания счетчиков ежемесячно один раз 
с 20 по 25 число. Показания, переданные после 25 числа, бу-
дут учтены при начислении только в следующем месяце. Сто-
ит подчеркнуть, что даже в том случае, если данные прибо-
ров учета остаются неизменными, их необходимо передавать 
ежемесячно.

Спешите, остался один день!
ГОРОД И ГОРОЖАНЕ

Соб. инф.

Н а портале главы города 
«Наш Нижневартовск» 

продолжается голосование по 
выбору места для размещения 
дополнительных пикниковых 
зон. 189 человек уже высказа-
ли свои предпочтения.

Напомним, департамен-
том ЖКХ администрации го-
рода инициирован опрос на-
селения с целью определения 
обустройства зон отдыха, где 
жители могли бы проводить 
время, не выезжая за преде-
лы Нижневартовска. При этом 
делать это правильно и безо-
пасно. Половина опрошенных 
предлагает разместить пик-
никовые зоны в новых ми-

крорайонах по улице Героев 
Самотлора, а именно – на пу-
стыре в районе дома № 26. 
Чуть меньше респондентов 
мечтают о зоне для пикника по 
улице Мира на пустыре возле 
дома № 94.

Также вартовчане предлага-
ют увеличить количество пик-
никовых зон на Комсомольском 
озере и по следующим адресам: 
улица Омская, 23, в старой ча-
сти города, в районе Восточно-
го проезда, по улице Ленина, 37. 
Есть и другие ответы.

Специалисты рассмотрят все 
указанные геолокации. Окон-
чательное решение будет при-
ниматься комиссионно после 
выезда на место. Голосование 
продлится до 15 июня. Сей-
час в городе установлено чуть 
меньше 10 таких точек.
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Когда инициатива не наказуема
Инициативное бюджетирование (ИБ) – относительно новое явление в го-

родской жизни. Эта форма участия населения в принятии решений о прио-
ритетах распределения бюджетных средств начала активно развиваться в 
Нижневартовске с 2018 года. По поручению Василия Тихонова была подго-
товлена целевая программа «Реализация проекта «Инициативное бюджети-
рование» на 2018-2022 годы». Ежегодно город взял на себя обязательство 
планировать в бюджете не менее 30 млн рублей под реализацию проектов 
ИБ. Депутаты инициативу поддержали и программу утвердили единоглас-
но. И вот уже два сезона с весны 2018-го проходят конкурсы по рассмотре-
нию заявок на участие в реализации проекта. О первых успехах и трудностях 
внедрения инициативного бюджетирования, перспективах развития нового 
механизма решения актуальных для жителей Нижневартовска проблем мы 
беседуем с начальником управления инвестиций департамента строитель-
ства администрации города Натальей ПОПОВИЧ.

Юрий Андреев

- Наталья Александровна, 
в самом начале нашей бесе-
ды давайте поясним читате-
лям, что же это такое – ини-
циативное бюджетирование? 

- Суть инициативного бюдже-
тирования в том, что граждане 
выбирают те проекты, на кото-
рые должны быть израсходова-
ны бюджетные средства. После 
этого участвуют в составлении 
самой проектной документа-
ции, в реализации проектов и в 
последующем контроле над ре-
зультативностью. 

Практики внедрения в ре-
гионах России многообразны. 
Фактически в каждом муни-
ципалитете с учетом местных 
особенностей вырабатывает-
ся своя модель инициативно-
го бюджетирования. Здесь у 
нас большая свобода, каких-
то жестко регламентирующих 
процесс нормативных актов 
на государственном или реги-
ональном уровнях пока нет. Но 
это же создает и определенные 
сложности. 

- И какую модель выбрал 
Нижневартовск?

- Во-первых, мы единствен-
ный в Югре муниципалитет, 
который сразу пошел по пути 
создания отдельной муници-
пальной программы, заложив 
в нее довольно большой объем 
средств и взяв на вооружение 
методики проектного управле-
ния. Мы изначально взяли курс 
не на разовые какие-то акции, 
вроде опросов населения и со-
браний, а обозначили длитель-
ный характер этого процесса. 
Но мы сразу решили, что это 
будет многолетняя практика. 
Чтобы люди, проявившие ин-
терес, могли постепенно приоб-
ретать опыт, чтобы участников 
год от года становилось боль-
ше. Основная наша цель – во-
влечь горожан в процесс при-
нятия решений и их объедине-
ние для реализации конкрет-
ного проекта.  

Вторая особенность нашей 
модели в том, что у нас эта 
практика не параллельна бюд-
жетному процессу. Она у нас су-
ществует в рамках бюджетного 
и административного процес-
сов. Проработано все, что про-
исходит после того, как ото-
браны заявки: кто, как и с кем 
заключает договор, как про-
исходит движение денежных 
средств, как, если это необхо-
димо, дорабатывается проект-
ная документация, кто высту-
пает заказчиком тех или иных 
работ, как происходит кон-
троль и так далее.

Третья особенность – это ши-

рокое распространение софи-
нансирования в наших проек-
тах. Оно идет из трех источ-
ников: со стороны муниципа-
литета, со стороны граждан и 
софинансирование со сторо-
ны бизнеса. По принятым у нас 
правилам, чем больше размер 
доли внебюджетных источни-
ков, тем выше шансы заявки 
пройти отбор в конкурсной ко-
миссии и быть принятой к реа-
лизации. 

Четвертое – мы на старте 
приняли решение, что мы не 
станем распыляться на все, а 
сразу пропишем в программе 
три ключевых направления, по 
которым граждане смогут по-
давать заявки. Определяя эти 
три направления, учли, с одной 
стороны, методики Минфина, 
чтобы четко вписаться в требо-
вания Бюджетного кодекса, а с 
другой – анализ наиболее ча-
сто поступающих в адрес адми-
нистрации города обращений 
граждан. 

Получился следующий 
перечень: ремонт 
муниципальных дорог, 
в том числе элементов 
улично-дорожной 
сети с обустройством 
парковочных карманов, 
стояночных мест 
и тротуаров; ремонт, 
благоустройство 
и модернизация 
объектов 
благоустройства; 
ремонт и модернизация 
объектов социальной 
сферы. Это те вопросы 
местного значения, 
на которые мы, 
безусловно, имеем 
право деньги тратить 
и одновременно это 
темы, отражающие 
самые массовые чаяния 
людей.

И, наконец, пятое: мы реши-
ли простроить весь процесс 
так, чтобы отобранные проек-
ты были реализованы в тече-
ние одного года. То есть, граж-
данин, в той или иной форме 
поучаствовавший в механизме 
инициативного бюджетирова-
ния, должен уже в текущем ка-
лендарном году увидеть реаль-
ный результат своего участия 
– полностью воплощенный в 
жизнь проект. 

Естественный отбор

- Как проходит отбор зая-
вок и каковы итоги первых 
двух конкурсных «сезонов» 
инициативного бюджетиро-
вания?

- Процедура абсолютно от-
крытая, в конкурсную комис-
сию входят заместители гла-
вы города, представители де-
партаментов строительства, 
муниципальной собственно-
сти, образования, ЖКХ, депу-
таты городской думы, члены 
профильных общественных со-
ветов. Заявки оцениваются по 
специальной балльной шка-
ле. Она формируется на осно-
ве формальных признаков (ко-
личество выгодоприобрета-
телей от реализации проекта, 
процент софинансирования со 
стороны граждан и юридиче-
ских лиц и т.д.), а также исхо-
дя из количества голосов, по-
лученных в поддержку заяв-
ки в ходе народного интернет-
голосования.

В 2018 году было подано 19 
заявок, из них 16 – прошли 
предварительный отбор. Три 
были отклонены. Основанием 
для отклонения явилось их не-
соответствие условиям Поряд-
ка конкурсного отбора (нали-
чие объектов, не являющихся 
муниципальной собственно-
стью). Одна заявка была само-
стоятельно отозвана инициа-
тором проекта в связи с невоз-
можностью реализации про-
екта. 

В результате было 
реализовано 15 
проектов на общую 
сумму 21,8 млн 
рублей, из них один 
проект по ремонту 
элементов улично-
дорожной сети и 14 
проектов по ремонту и 
модернизации объектов 
социальной сферы. 
Софинансирование 
муниципального 
образования по 15 
проектам составило 
20,63 млн рублей 
(94,7%), со стороны 
населения – 1,16 млн 
рублей (5,3%).

В 2019 году для информиро-
вания граждан, а также воз-
можности рассмотрения и го-

лосования за представлен-
ные проекты разработан раз-
дел официального сайта орга-
нов местного самоуправления 
«Мой вклад в бюджет». Также 
был разработан специальный 
медиаплан по привлечению 
населения к участию в про-
грамме. Результаты не заста-
вили себя ждать: в этом году 
поступило уже 101 предложе-
ние. 21 заявку конкурсная ко-
миссия отклонила как не соот-
ветствующие установленным 
нормам, три заявки были ото-
званы инициаторами по соб-
ственному желанию. Из 77 про-
ектов, признанных соответ-
ствующими условиям конкур-
са, прошли конкурсный отбор 
и приняты к реализации лишь 
10. Но в этом году планирует-
ся потратить почти весь объ-
ем запланированных в бюдже-
те средств.

Среди победителей, так же, 
как и в 2018 году, один проект 
по реконструкции пешеходной 
дорожки и прилегающей тер-
ритории – продолжение успеш-
но реализованной инициативы 
по улице Кузоваткина и девять 
проектов по модернизации и 
ремонту социальных объектов. 
Самые затратные – уже упомя-
нутый тротуар, а также модер-

низация системы освещения в 
Зале международных встреч, 
ремонт двух спортивных за-
лов в средней школе № 32, за-
мена оконных блоков в «Гимна-
зии № 2». 

Теория и практика

- Наталья Александров-
на, внедрение программы 
не обошлось без критики со 
стороны граждан. Выделяя 
в программе «ремонт и мо-
дернизацию объектов соци-
альной сферы» как одно из 
основных направлений, вы 
осознавали, что это приве-
дет к массовому потоку зая-
вок от школ и детских садов 
на ремонт окон, туалетов, за-
мену линолеума и тому по-
добное?

- Проекты по ремонту и мо-
дернизации объектов образо-
вания составляют до 80% всех 
реализуемых проектов иници-
ативного бюджетирования по 
всей стране. Это нормально, 
люди поддерживают то, что их 
волнует. Они готовы софинан-
сировать то, что касается кон-
кретно их семьи. Конечно, мы 
понимали, что активность по 
данному направлению потен-
циально может быть высокой. 
Но мы сразу говорили, в том 
числе и депутатам городской 
думы, когда вынесли програм-
му на их утверждение, что по 
сути это будет пилотный про-
ект. Нужно попробовать, а за-
тем можно будет при необхо-
димости что-то откорректиро-
вать. И все согласились с таким 
подходом.

- То есть, вы согласны с тем, 
что инициативное бюджети-
рование не должно сводить-
ся к механизму законной аль-
тернативы сбору денег с ро-
дителей на ту же установку 
пластиковых окон в школь-
ных кабинетах? 

- Я уже говорила, что мы вос-
принимаем первый опыт реа-
лизации программы инициа-
тивного бюджетирования как 
эксперимент, который по хо-
ду его реализации позволя-
ет выявлять недочеты и сла-
бые места. Создана специаль-
ная рабочая группа по усо-
вершенствованию механизма 
реализации программы, она 
уже дважды заседала и внес-
ла определенные предложе-
ния. Они будут рассмотрены, и 
мы внесем изменения в право-
вые акты. Некоторые прекрас-
ные заявки, например, строи-
тельство спортивного город-
ка возле школы № 15 или обу-
стройство тротуара недалеко 
от главного корпуса НВГУ бы-
ли отклонены в связи с земель-
ными вопросами. Мы поняли, 
что стоит проработать некото-
рую проблематику.

Сотрудники администрации 
города регулярно участвуют в 
семинарах и различных фору-
мах, откуда мы привозим ин-
формацию по передовым прак-
тикам ИБ на основе опыта всей 
России. 

Все проблемы, связанные с 
реализацией программы, о ко-
торых вы говорите, должны 
устраняться естественным пу-
тем, на мой взгляд. Родите-
ли школьников очень актив-
но включились. Нужно, чтобы 
не менее активно включались 
учреждения, граждане, кото-
рые могут инициировать про-
екты по благоустройству обще-
ственных пространств. Нужно 
не ограничивать энергичных, 
а поощрять к активности пока 
еще слабо информированных 
или пассивных граждан. 

Когда мы поощряем народ-
ные инициативы, у нас появля-
ется тот самый ответственный 
гражданин, которого мы вез-
де ищем. Он в таких проектах 
и формируется. И это все при-
водит к замечательному эф-
фекту, когда появляются лю-
ди, которые интересуются тем 
местом, в котором они живут, 
как оно устроено и как его об-
устроить дальше, каким обра-
зом здесь навести порядок. Вот 
те самые люди и являются, на 
самом деле, главной задачей 
проектов инициативного бюд-
жетирования. 
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Сердце промышленного города
Это подстанция 35/6 кВ «Энергонефть», введенная в рабо-

ту специалистами АО «Горэлектросеть» в конце 2018 года для 
энергоснабжения Западного промышленного узла. Шумят но-
вые силовые трансформаторы, воздушные линии отходят от 
энергообъекта к окрестным предприятиям и базам и мчат даль-
ше… Работает подстанция – есть жизнь в промзоне, нет элек-
тричества – нет дела, нет работы, замирает кипучая энергия 
частного бизнеса… Подобные высоковольтные подстанции, 
как сердце, стучат, гудят, качают энергию, передают ее по 
проводам-артериям в город. 

Галина Романенко 
Юрий Ипполитов

П ервая подстанция «Энерго-
нефть» была построена для 

нужд нефтяников в 1979 году. Поэтому 
новый объект, как и некоторые другие 
крупные подстанции, возводился рядом 
с действующим, чтобы не отключать 
предприятия от электроэнергии. Для 
этого специалисты «Горэлектросети» 
обычно проводят большую работу по 
переводу существующих нагрузок на 
временную схему электроснабжения. 
Когда строительство подстанции за-
вершается, энергетики поэтапно вос-
станавливают обычную схему элек-
троснабжения, а старую подстанцию 
демонтируют. Так что потребители не 
останавливают своих дел ни на секунду. 

За годы работы срок службы энерго-
оборудования подстанции истек и, не-
смотря на регулярные проверки и ре-
монты, требовал замены. Генеральным 
подрядчиком по строительству «Энер-
гонефти» стало ЗАО «Горсвет». В пер-
вую очередь рабочие забили сваи и от-
сыпали песком площадку, которая те-
перь возвышается над окрестностями 
так, что подтопление талыми водами 
подстанции не грозит. Монтаж оборудо-
вания закончили к концу прошлого года 
и запустили в эксплуатацию. 

В марте этого года по той же схеме 
началось возведение ПС 35 кВ «Татра» 
в Западном промышленном узле. Ря-
дом с ней пока еще работает ее предше-
ственница 1979 года рождения. Основ-
ная сложность этого строительства – 
заболоченная местность. Весной рабо-
чие ЗАО «Горсвет» произвели отсыпку 
территории и забили сваи. На строй-
площадке уже установлено распреде-
лительное устройство напряжением 

6 кВ, ведется монтаж оснований под си-
ловые трансформаторы и оборудова-
ние 35 кВ.

До конца лета энергетики планиру-
ют смонтировать трансформаторы и 
другое силовое оборудование, огоро-
дить территорию «Татры» и завершить 
земляные работы. Проведение пуско-
наладочных работ – заключительный 
этап строительства – намечен на конец 
года. После ввода подстанции в эксплуа-
тацию будет произведен поэтапный пе-
ревод нагрузок, а старая станция будет 
демонтирована. Эти работы запланиро-
ваны на первый квартал 2020 года.

Строительство обеих подстанций ве-
дется в рамках инвестиционной про-
граммы АО «Горэлектросеть», разра-
ботанной в соответствии с Планом ка-
питального развития города до 2035 
года и утвержденной решением го-
родской Думы, а также с учетом Про-
граммы комплексного развития си-
стем коммунальной инфраструктуры 
Нижневартовска до 2035 года. При стро-
ительстве и реконструкции подстанций 
АО «Горэлектросеть» применяет совре-
менные технологии, материалы и обо-
рудование, а также учитывает требова-
ния и пожелания муниципальных вла-
стей по сохранности и улучшению эсте-
тического вида города. Модернизация 
действующего энергооборудования сни-
жает количество технологических нару-
шений в работе системы, сокращает за-
траты по эксплуатации электросетевых 
комплексов и повышает инвестицион-
ную привлекательность, как отдельных 
районов, так и Нижневартовска в целом. 
Почти каждый год АО «Горэлектросеть» 
возводит в Нижневартовске одну под-
станцию напряжением 35 кВ. Сегодня 
предприятие эксплуатирует 16 подоб-
ных подстанций в городе. 

Высоковольтная подстанция «Энергонефть». Новое силовое оборудование ПС «Энергонефть».

...а рядом уже возводится новый объект.Старая ПС «Татра» еще питает окрестные предприятия...
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Время отдыхать и время работать
Юрий Ипполитов

Нижневартовск вступил в настоящее лето. С 
праздником в душе мы ждем перемен и верим в 
счастливое будущее своего города. Только вчера 
мы отметили День России, а сегодня уже встреча-
ем Самотлорские ночи. А впереди – множество ра-
боты и преобразований. Сразу шесть дорог будут 
проложены и реконструированы в этот сезон. Кар-
динально изменится облик набережной, первый 
микрорайон пустится в Марафон благоустрой-
ства. Жизнь продолжается. Мы остаемся дружной 
семьей, заботливо ухаживающей за своим общим 
домом. Какими бы разными мы ни были, все мы 
– вартовчане. Мы поддерживаем нуждающихся и 
вкалываем на производстве, мы с размахом от-
дыхаем и искренне радуемся победам своих зем-
ляков в спорте и творчестве. Мы горды достиже-
ниями своего родного Нижневартовска. Вот такие 
мы все – улыбчивые и открытые.
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АНЕКДОТЫ

***
- Фима, и шо с проблемой?
- Я ее решил.
- И как ты ее решил?
- Я решил, шо это не проблема.

***
- Почему вы берете на работу только 

женатых?
- Потому что они привыкли к оскор-

блениям и не торопятся домой в конце 
рабочего дня.

***
Когда при знакомстве мне говорят: 

«Приятно познакомиться», я отвечаю: 
«Не спешите с выводами».

***
Мне психолог сказал:
- Напиши письмо человеку, который 

тебя бесит и сожги его.
- Ок. А с письмом что делать?

***
Сейчас модно говорить не «дураки», 

а «энтузиасты». Теперь у нас две беды – 
энтузиасты и рельеф. 

***
Жениться надо по молодости, по глу-

пости, по любви. Иначе повзрослеешь, 
поумнеешь и поймешь, что тебе нафиг 
никто не нужен.

***
На иномарках ездят те, у кого нет де-

нег содержать ВАЗ.
***

- Дорогой, не забудь позавтракать, я 
тебе там сосиски отравила.

- Может, отварила?
- Может…
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Овен. Наступает благоприятный период для того, чтобы стать собой. 
Перестать подстраиваться под других и соответствовать чужим ожи-
даниям. Вы будете энергичны, активны, изобретательны. Дела пойдут 
легко, надо будет только направлять свою энергию в нужное русло.
Телец. Рациональность и умение сбалансировать эмоции позволят вам 
раскрыть свой потенциал. Грядут перемены, поступит много интерес-
ных предложений по работе, только не стоит спешить с принятием ре-
шений. В таком изобилии перспектив немудрено что-нибудь упустить.
Близнецы. На этой неделе вас ждет нечто приятное, романтическое. Го-
товитесь к любовному свиданию и нежным признаниям. Уудачное время 
для обдумывания новаторских идей, хотя для этого понадобится уедине-
ние, а с ним могут возникнуть проблемы.
Рак. На этой неделе для осуществления своих замыслов вы, как никог-
да, нуждаетесь в надежном партнере. И он будет рядом с вами. Звезды 
советуют раскрыть глаза и заметить близкого вам по духу человека, ко-
торый давно уже находится в вашем окружении. 
Лев. Вы склонны проявлять снисходительность к собственным недо-
статкам, и при этом любите критиковать других. Не переступите гра-
ниц, иначе ваш авторитет может пошатнуться. Не поддавайтесь на про-
вокации, так как вас захотят использовать, втягивая в конфликт.
Дева. Избрав приоритетное направление, не сворачивайте с пути, ина-
че все усилия пойдут прахом. Необходимо проявить деловой подход, не 
опаздывать и не оправдываться. Не стоит увлекаться борьбой с окру-
жающими, прежде чем начать кусаться, досчитайте до десяти. 
Весы. На этой неделе вы ощутите всю власть своего обаяния, а внима-
ние к мнению окружающих только упрочит ваше собственное положе-
ние. Ваше оригинальное предложение может показаться коллегам по 
работе рискованным, но только оно сможет спасти ситуацию.
Скорпион. Практически все, что вы планируете на эту неделю, осу-
ществится и принесет успех. Вам понадобятся решительность, актив-
ность, умение быстро реагировать на ситуацию. Начальство оценит 
ваши идеи, и, вероятно, сделает предложение о повышении.
Стрелец. В ближайшие дни вы при желании можете начать очередной 
этап своего развития, поэтому смело можно браться за новые дела. 
Ваша инициатива обещает приобрести вполне материальные очерта-
ния. Не волнуйтесь, удача сейчас на вашей стороне. 
Козерог. У вас есть прекрасная возможность обозначить и решить 
основные проблемы этого года. Рекомендуется активность и настойчи-
вость в реализации планов. Появится возможность карьерного роста, 
если вы проявите такие качества как трудолюбие и спокойствие.  
Водолей. У вас появиться шанс наконец-то взяться за осуществление 
давно задуманного. Однако ожидается не совсем приятный разговор с 
начальником, который закончится конкретным решением, неизвестно 
только, вашим или начальника.
Рыбы. На работе возможна весьма щекотливая ситуация, которая по-
ставит вас в затруднительное положение. Желательно не спорить и не 
конфликтовать с начальством. Фортуна будет благосклонна к продвиже-
нию по карьерной лестнице или к проявлению творческой инициативы.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 17 по 23 июня 2019 г.

Big Data МегаФона поможет развитию туризма в Югре

К ак выяснил МегаФон 
с помощью сервиса на 

базе Big Data, лишь один из ту-
ристов настоящий, трое при-
ехали по работе, шесть – к 
родственникам. Сервис для 
управления туристической 
отраслью презентовали на XI 
Международном IT-форуме в 
Ханты-Мансийске.

МегаФон разработал реше-
ние, которое может измерять 
туристический поток по клю-
чевым характеристикам, помо-
гает планировать инициативы, 
направленные на развитие ту-
ризма, и оценивать эффектив-
ность мероприятий для при-
влечения гостей в регион. Сер-
вис построен на основе техно-
логии анализа больших дан-
ных (Big Data). 

Основным источником ин-
формации является нагрузка 
на базовые станции МегаФона, 
которые фиксируют перемеще-
ние абонентов сотовой связи. 
На основе обезличенных дан-
ных клиентов сервис определя-

ет, откуда приехали гости, как 
долго находились в городе, где 
останавливались, какие места 
посетили. Система выгружает 
агрегированную статистику по 
социально-демографическим 
показателям. 

Одно из главных преиму-
ществ сервиса – возможность 
принимать эффективные фи-
нансовые решения. Развитие 
городской инфраструктуры 
всегда дорогостоящий процесс. 
Информация о туристическом 
потоке, количестве приезжих 
и продолжительности их пре-
бывания позволит размещать 
объекты гостеприимства там и 
в таком количестве, где они бу-
дут действительно востребо-
ваны, а также проводить меро-
приятия, стимулирующие уве-
личение гостей Югры, и оцени-
вать их эффективность.

Евгений Иванов, директор по 
развитию цифровых проектов 
МегаФона на Урале:

- Массив информации от на-
шего сервиса будет интересен 

местному бизнесу, руководству 
округа, авиаперевозчикам, ту-
роператорам. С помощью это-
го инструмента можно оценить 
привлекательность туристиче-
ских объектов – достопримеча-
тельностей, гостиниц, эффек-
тивность рекламных туристи-
ческих кампаний; принимать 
решения о развитии инфра-
структуры гостеприимства, 
налаживать партнерство с ре-
гионами, откуда едет больше 
всего гостей. 

Сервисы МегаФона для управ-
ления туристической отрас-
лью успешно применялись для 
анализа туристического пото-
ка в Москве во время Чемпиона-
та мира по футболу. Аналитики 
составили рейтинг самых попу-
лярных отелей и посещаемых 
достопримечательностей, опре-
деляли платежеспособность 
абонентов и стиль поведения в 
сети. Отраслевые эксперты вы-
соко оценили достоверность от-
чета от сервиса МегаФона.

На правах рекламы



14 июня 2019 г. № 228 ñòð. объявления, реклама

Газета зарегистрирована 
Западно-Сибирским управлением
Федеральной службы по надзору за 

соблюдением законодательства в 
сфере массовых коммуникаций и 

охране культурного наследия

Регистрационный номер 
ПИ № ФС17-0107

от 28 февраля 2005 г.

Объем – 2 печатных листа
Тираж 25 000 экз.

Перепечатка и использование 
материалов в любой форме (в т.ч. 

в электронных СМИ) без письменного 
разрешения редакции не допускается.

*
Подписано в печать 13 июня 2019 г.
Время подписания номера в печать:
по графику – 14.00 
фактически – 11.00
Заказ № 1284

*
Номер набран и сверстан 

в издательском центре редакции. 
Отпечатано в ООО «Печатный мир 
г. Сургут», 628403, ХМАО – Югра, 

г. Сургут, ул. Маяковского, 14, 
тел. 8 (3462) 22-04-42

РЕДАКЦИЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКА
 «САМОТЛОР-ЭКСПРЕСС» ©

Телефон – 8 (3466) 49-13-17
Директор

Бондарев Андрей Викторович
Главный редактор 

Андреева Анна Евгеньевна
Выпускающий редактор

Шнеур Татьяна Алексеевна
Технический редактор

Тырина Елена Николаевна

Адрес редакции: 
628615, г. Нижневартовск, 

ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Еженедельник распространяется на территории 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 

Для жителей г. Нижневартовска 
и г. Мегиона – бесплатно по фирменным стойкам. 

Электронная версия на сайте www.press-nv.ru

Реклама и объявления 
принимаются в редакции 

еженедельника с 9 до 17 часов
и по телефону 8 (3466) 49-13-17Мнение авторов публикаций не всегда 

совпадает с точкой зрения редакции.

Ответственность за достоверность 
рекламных материалов и объявлений 

несут рекламодатели.

Все рекламируемые товары и услуги 
имеют сертификат качества 

и лицензию.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ЗАО «МЕДИА-ЭКСПРЕСС»

Адрес: 628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Электронная почта:
pressa-nv@yandex.ru

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК. Воз-
можен ОБМЕН на 1-комн. кв. ДСК с до-
платой (не выше 2-3 этажа) или на кв. в 
городе Самаре. Бнз посредника. Тел. 
8-950-514-92-19.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.

• ПРОДАЕТСЯ комната в в общежитии.
 Тел. 8-922-445-00-45.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. ра-
ботающей семье без детей и вредных 
привычек, возрастным или женщине. 
Все необходимое для проживания есть. 
Оплата ежемесячно 12-15 тыс. руб. + 
коммуналка. Тел. 8-982-534-03-42.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в 5 км от Мегиона (7 
соток, баня, отопление, скважина, свет, 
в летний период – центр. водоснабже-
ние), домовая книга, прописка. Тел.: 
8-950-524-98-54, 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок по 
мегионской дороге на высоком бере-
гу Меги (7 соток, небольшой дом, на-
саждения), в собственности. Телефон 
8-988-735-37-07.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, 4 км от го-
рода, приватизирован, свет, проезд, не 
отсыпан) Цена 300 тыс. руб., торг. Тел. 
8-932-321-91-32.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в г. Ме-
гионе (8 соток). Тел. 8-982-549-74-89.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Белозерец» 
на РЭБ флота (6 соток, от остановки 10-
15 мин. пешком, кирп. дом с погребом, 
теплица, баня). Тел. 8-982-186-89-65.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок по 
мегионской дороге (7 соток, неболь-
шой домик, насаждения), приватизи-
рован. Тел. 8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Цена договорная. Тел. 
44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Первенец» (9,46 сотки, прива-
тизирован). Тел. 8-912-532-76-37.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в р-не базы «Кедровой» (8 
соток, жилая «бочка» наплитах, баня, 
теплица, колодец не замерзает, хозпо-
стройки, насаждения, свет и подъезд 
круглый год), не затапливается, готов 
к посевной. Торг при осмотре. Телефон 
8-902-853-40-21.

• ПРОДАЮТСЯ масляный обогрева-
тель, баян в кофре (б/у), фляга молоч-
ная алюминиевая. Обращаться по тел. 
8-908-890-49-50.
• ПРОДАЮТСЯ лампы для теплиц 
«красные», ведра, бачки и пр. Недоро-
го. Тел. 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ нежилое 
помещение в Мегионе (54 кв. м, 1 эт., 
два входа, оборудование). Цена 4 млн. 
руб. Тел. 8-919-925-39-35.

• ТРЕБУЕТСЯ уборщица (утро либо ве-
чер, з/п 5000). Обр.:  ул. 60 лет Октя-
бря, д.10. Тел. +7(999) 550-04-81.
• ТРЕБУЮТСЯ два подсобных рабочих 
на постоянной основе (официальное 
трудоустройство студентов на летний 
период). Тел. 23-27-07, в раб. время.
• ТРЕБУЮТСЯ операторы станции 
ГТИ. Тел. 8-912-532-26-98.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, бе-
лая зарплата, соцпакет. Обращать-
ся по телефону 8-904-483-27-07. 

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.

• Питомник мейн-кунов «Taigolivions»
предлагает котенка самой большой 
домашней кошки в мире! Воспитан, 
социализирован. Вместе с котенком вы 
гарантировано получите: свидетельство о 
происхождении, ветпаспорт с отметками 
о привиках и дегелминтизации, договор 
передачи прав владения, а также консуль-
тации заводчика по выращиванию и пита-
нию. Тел. 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

ДОМА

РАЗНОЕ

ВАКАНСИИ

УСЛУГИ

ЖИВОТНЫЕ

КУПЛЮ б/у биг беги, пленку, канистры, много, 
самовывоз. Телефон 8-922-188-88-76

КУПЛЮ пластмассовую оболочку, 
сдиры от разделки кабелей, много, самовывоз. 

Телефон 8-922-188-88-16

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете
«Самотлор-Экспресс»:

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – про-
фессиональные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интер-
нете, люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все 
было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных 
изданий, аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный 
охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: фирменные стойки в Ниж-
невартовске и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечи-
вает лояльность и активный интерес аудитории к рекламным мате-
риалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый 
номер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещае-
мость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

• СТРОИТЕЛЬСТВО дачных домов, 
бань (с нуля, под ключ). Обшивка 
снаружи, изнутри. Тел. 69-70-53.


